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申亞「去馬」政府籲重視長遠得益
計及通脹預算增至80億 許曉暉：莫因善小而不為

倘民意支持 霍震霆信申亞不難

撐港隊活動無關申亞 劉太游說4大商會撐競爭法

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區

政府決定「去馬」申亞，並計劃於明

年1月中向立法會財務委員會申請撥

款。民政事務局副局長許曉暉重申，

社會各界應以更宏觀與全面的角度考

慮是次申亞建議，又指雖然申亞在短

期利益方面未必很大，但由於這涉及

長遠投資，故希望大家「莫因善小而

不為」。申辦亞運專責小組組長陳育德

則透露，政府已因應民意減省申亞的

開支至60億元，但當局初步估計，申

亞預算在2023年計算通脹等因素後會

增至80億元，主要在臨

近亞運會舉行時才會用。

葉太史泰祖田北辰共掌新民黨
由匯賢智庫主席、立法會議員葉劉淑儀牽頭成立的新民黨

（New People's Party）「千呼萬喚始出來」，昨日首次召開會員
大會，正式選出中央委員會成員，又由中委會委員以互選形式，選出葉劉淑
儀（Regina）為新民黨主席、史泰祖（Louis）及田北辰（Michael）為副主
席；新民黨行政總裁則由余衍深出任。葉劉淑儀表示，有那麼多人願意為一
個新成立的政黨擔當重要職位，表示他們對新民黨投下信心的一票，期望以
新民黨作平台，攜手為香港人服務。三人矢言為公務員、專業人士和商界發
聲，亦會關注基層和弱勢社群的需要，致力代表廣大市民及基層，推動政府
就社會各界利益制定合適的政策和措施。

葉太田少一拍即合
新出爐的新民黨正副主席與中委會成員於會議後一同舉杯慶祝，葉太心情

「勁靚」，又盛讚兩位副主席：「Louis與我於08年已開始合作，我們一向很有
默契，所以我很高興他獲選為新民黨副主席，繼續與我並肩作戰。同時，我

很歡迎Michael加入並出任副主席，我和Michael理念一致，都希望參加直選，
為市民服務。我相信憑 我們的努力，新民黨定能代表中產、專業人士和商
界發聲。」

田北辰亦禮尚往來，表明自己與Regina可說是一拍即合：「大家都選擇走
直選這條路，大家都是為香港說實話、做實事的人。我一直很欣賞Regina做
事有幹勁，講話直接不兜圈、專業並講求理據調研的作風，我很期待與她合
作，擦出積極正面的火花。」史泰祖則形容自己與Regina及Michael分別在公
務員界別、專業界別和商界都有網絡，能為公務員、專業人士和商界發聲。

新民黨將於1月初舉行成立典禮，公布其成立目的、黨綱及理念，以及未來
發展方向等，中委會成員及顧問團成員屆時亦會出席成立典禮，一同見證這
項政壇盛事。

邀前官員余衍深任CEO
另外，葉太延攬了資深前政府官員余衍深出任新民黨行政總裁，1973年畢

業於香港大學的余衍深加入政府任行政主任，曾在政府部門擔任多個不同行
政職務，於1997年於香港吸煙與健康委員會任行政總監，並於2003至05年間
於香港應用科技研究院任職行政總監。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

唐唐為亞殘運港將打氣
後轉北京商「十二五」
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）政務司司長唐英

年今日將前往廣州，為參加廣州2010年亞洲殘疾人
運動會的香港運動員打氣，傍晚則轉往北京，於明
日上午與國家發展和改革委員會商討香港配合「十
二五」規劃的工作。唐英年明日下午返港，在他離
港期間，教育局局長孫明揚將署理政務司司長職
務。

修例承認境外離婚令
配偶可來港「分身家」
香港文匯報訊 立法會昨日三讀通過《婚姻法律

程序與財產修訂條例》。根據新例，與港人相關的境
外包括內地法律機關的離婚判令，以及因夫妻在境
外離婚所出現的財產、贍養費糾紛的判決，均獲本
港法律承認。這就意味 ，在境外離婚的配偶未來
可在港「分身家」。律政司司長黃仁龍預期，即使新
例落實，亦不會對現有資源帶來影響。

根據修訂前的法例，港人與其配偶在境外其他國
家地區申請離婚，基於本港與海外其他國家地區沒
有離婚判令互認制度，即使任何一方在境外其他國
家的司法管轄區取得離婚判令，亦不可向本港法院
申請經濟協助及追討贍養費。而剛通過的新例訂
明，只要任何一方在港居住，即使在境外離婚，其
配偶可向本港法院申請經濟協助。但如提出申請的
一方已再婚，有關申請即時無效。新例亦訂明本港
法庭批出許可後，如覺得申請人或其家庭子女需獲
經濟協助，本港法院可發出經濟協助臨時令。

商界倡間接普選功能界
香 港 文 匯 報 訊 （ 記 者

鄭治祖）反對派一直將普
選與取消功能界別掛上等
號，但全國政協常委陳永
棋(見圖)認為，在2020年立
法會普選時，功能界別應
該存在，並建議由業界初
選2至3名候選人，然後讓
全港選民1人1票普選，因
為這既符合《基本法》，也符合香港的民主進程。

陳永棋：由懷疑轉為此路可行
陳永棋出席一展覽活動後透露，自己曾就有關方

案與商界人士商討，他們起初對此亦有所懷疑，但
後來認為「這條路行得通」，他並相信，此方案將會
確保日後不會出現「廿蚊事件」︰「這樣選出來的
議員，他有在功能界別的學職，可以顧全功能界別
的專長﹔但因為他是全香港市民選出來，亦要顧及
全香港700萬人的利益去睇事情，這是一個好好的方
法」。

被問及保留功能界別會否擔心被反對派批評並非
「真普選」時，陳永棋反駁指「美國選總統都是間
選」，重申大家要有所妥協，最終要有包括中央、特
區政府、工商界與市民各方接受的方案。

棋哥撐田北辰參直選
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）自由黨原中常委

田北辰因與該黨理念不同而決定退黨，並決意參與
直選。全國政協常委陳永棋透露，自己曾於上周致
電田北辰以示支持：「我對他說，他目前走的方向
路線正確，希望他可以繼續努力。」

棋哥強調，工商界要走出來並在直選找出路，是
因為工商界不應只是看工商界的利益，而是要看全
體港人利益去做事。他又提及，來自廠商會的立法
會代表林大輝也是一個很好的直選人才，並相信若
林大輝決定參與直選會勝出。至於林大輝是否應該
在2012年立法會選舉中轉戰直選，他則謂，有關事
宜留待林大輝自行去思考︰「他(林大輝)是叻仔，怎
會需要我建議？」

民主黨為華叔醫院開P
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）正在留院接受治

療的民主黨元老司徒華，由於健康情況欠佳，預計
短期內都未能出院，民主黨一眾兄弟打算在醫院為
司徒華舉行一個小型聖誕聯歡會，好讓他身在醫院
亦能感受到聖誕氣氛。此外，民主黨黨員林子健、
吳永輝日前專程返回司徒華的家鄉開平，訪問了一
些鄉民，並拍了不少相片，作為聖誕禮物送給司徒
華，讓他了解鄉間近況。

新黨誕生

而立法會多個黨派至今未有改變反對申亞的立

場，民主黨更計劃於明日舉行的立法會民政事務委

員會特別會議中，提出包括要求當局擱置申亞在內

的2個修訂。

應 眼催化推動體育
許曉暉與陳育德昨日分別接受電台訪問，繼續爭

取議員與社會各界人士支持申亞撥款。許曉暉表

示，政府就申辦亞運的諮詢全面，支持申辦亞運的

市民亦越來越多，又指大家應該將目光放在舉辦亞

運對本港及體育發展的催化、推動作用，而非只局

限於調查數字上。她強調說，「莫因善小而不為」，

又指如果擱置申亞，或把申亞延後3至4年，屆時又會

是一代運動員，「如果再蹉跎歲月是不希望見到」。

陳育德信香港做得到
陳育德亦指，政府非常重視有關反對意見，而目

前反對聲音主要包括質疑本港的申辦能力、費用太

高、缺乏長遠體育政策和社會資源調配等4方面，政

府已因應民意減省申亞的開支至60億元。他重申，不

論申辦亞運是否成功，政府會繼續支持香港體育發

展，包括在未來13年與體育界和各政黨溝通加以改

善；又指香港曾舉辦不少大型活動和盛事，有能力

舉辦大型的體育活動。

民建聯堅持遵從民意
不過，立法會多個黨派對於申亞仍然意見分歧，

當中過半數議員對於申亞持反對或保留意見。民建

聯立法會黨團召集人葉國謙強調，該黨對申亞的立

場相當明確，未有改變的意圖，但一切仍有待看清

楚有關修訂字眼後才研究決定。民建聯主席譚耀宗

亦說，該黨堅持要政府擱置申亞，因為現時反對申

亞的民意牢固。被問及如果大多數民意轉向贊成申

亞，該黨投票時會否考慮投票支持，民建聯譚耀宗

則指，這是假設性問題，又希望政府將申辦亞運的

積極性，用作推動本港體育事業發展。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府決定「去馬」
申亞，前民主黨立法會議員鄭家富昨日聲稱收到市民投
訴，指早前參加「以微笑支持香港運動員」拍攝活動，但
相片印出來後多了一行「支持香港申辦2023年亞運會」的
字句，批評當局變相「撐」申亞，是不君子行為，要求當
局道歉。民政事務局局長曾德成回應時強調，活動是透過
輕鬆方式，鼓勵公眾在亞運期間表達對本港運動員的支
持，與申辦2023年亞運諮詢工作無關，亦不存在誤導市
民。活動截至本月9日拍攝了約3,600張照片，但這些照片不
會作為申亞諮詢的統計，也沒有列入早前發表的諮詢結果
文件。

曾德成指出，民政事務局會繼續以實事求是的態度，貫
徹以客觀、公正的原則，並以具透明度的方式，不偏不倚
地進行諮詢工作，蒐集市民的意見。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府為《競爭
條例草案》開展立法工作，惟社會反對聲音不絕，當
中以工商團體反應最為激烈。據悉，商務及經濟發展
局局長劉吳惠蘭今晨將與4大商會代表會晤，冀藉交流
重拾商會支持。廠商會副會長吳永嘉強調，現時的草
案條文「不盡如人意」，生怕條例「捉不到麻鷹捉小
貓」，反使條例淪為財團打壓企業的手段，故廠商會暫
時持保留態度。

林大輝林健鋒盼豁免中小企
稍後亦會與劉吳惠蘭會面的立法會議員林大輝形

容，商務及經濟發展局副局長蘇錦樑對競爭法「一口舊
雲」，過去反映的意見石沉大海，期望與劉吳惠蘭會
面，令意見表達更加對口。他重申，商會意見是非常

團結及簡單，大家只求反壟斷法，而非繁文縟節的公
平競爭法，「現時條例是規管大集團而非中小企，政
府應考慮競爭法豁免中小企業。」代表總商會的立法
會議員林健鋒亦指，商會最擔心條例扼殺小企業的生
存空間，但礙於公平競爭法最快後年才完成立法，相
信仍然有商討空間。

廠商會昨午舉行例行專家小組交流午宴，邀請香港
律師會會長王桂壎擔任演講嘉賓，向會員進一步介紹

《競爭條例》。
王桂壎重申，《競爭條例》的最終宗旨是規管商人

競爭狀況，而非宣傳競爭環境，故建議政府提高監管
門檻，減少營商衝突。

他透露，律師公會最快於月底或明年初向政府提交
《競爭條例草案》的建議報告。

香港文匯報訊（記者 徐慧華、曾少妍）政府日前表明決定支持香
港申辦2023年亞運會，昨日，單車界的黃金寶和黃蘊瑤、武術亞運

金牌耿曉靈、即將退役的壁球「小旋風」趙詠賢等香港運動員，出
席「恆生優秀運動員獎勵計劃」支票頒發儀式時，亦齊齊聲援港府
申亞。主禮嘉賓之一的港協暨奧委會會長霍震霆對申辦前景依然感
到樂觀：「我們有舉行奧運馬術及東亞運大型運動會的經驗，其他
國家都對我們舉辦亞運有信心，現在我們一步一步向申亞進發。」

霍震霆表示，目前得悉有中華台北決定申亞，亦相信申亞對手最
少不止一個國家或地區，「只要獲市民及立法會支持申亞，我相信
對手不是問題，要贏得45個亞洲國家及地區的投票也不會是難事。」

黃金寶盼數據說服立會
黃金寶則認為政府支持申亞屬正常決定：「對香港本土來說，申

亞將體育及社會討論連成一線是好事，也對香港長遠發展帶來好
處。目前申亞踏入緊張關頭，雖然立法會有很多分歧聲音，希望政
府能帶出更多數據證明申亞的好處，讓一眾立法會議員於最後能作
理性的討論。」

「亞洲英雄」黃蘊瑤亦強調主場舉行亞運是運動員的獎牌動力：

「在廣州亞運時炒車期間亦聽到很多觀眾大叫香港隊加油，當時實在
很溫暖人心及振奮，加上東亞運時我們單車隊在主場也取得不錯成
績，這已證明了我們需要申亞的理由。」

趙詠賢則希望申亞成功，即使自己即將退役，但仍希望香港主辦
亞運為運動員帶來長遠目標，令13年後的體壇更百花盛放。

黃蘊瑤說明愛拚才會贏
另外，黃蘊瑤在接受《政府新聞網》訪問，細說自己也曾說過放

棄，但全憑嘗試與堅持令她再踏征途，「不堅持至最後一刻，哪會
知道是成功還是失敗？」憑 「不死精神」贏得「鐵血車神」稱號
的她，亦坦言榮譽不屬於個人，而是屬於全體香港運動員，更令她
欣慰的是「炒車」令媒體更為關注香港運動員。

回憶「炒車」一刻，黃蘊瑤只想起自己以一年時間準備亞運，想
起教練沈金康和陪練員的努力，加上她不希望成績表上寫 「中途
退賽」，結果即使她當時已有兩條肋骨骨裂及肺有氣泡破裂，仍在觀
眾的鼓勵下爬起身繼續比賽。在頒獎台上，黃蘊瑤哭個不停，訓練
中的苦與樂湧上心頭，「那一刻很激動，感覺是苦盡甘來；少許的
遺憾是未能奪得金牌。」

■霍震霆表示，只要獲市民及立
法會支持，申亞不會是難事。

新華社

■新出爐的新民黨正副主席葉劉淑儀、史泰祖及田北辰一同舉杯慶祝。

■譚耀宗及葉國謙強調，民建聯對申亞的立場未有改變。
香港文匯報記者潘政祁 攝

■許曉暉希望市民將目光放在對體育發
展的推動上。 香港文匯報記者曾慶威 攝

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）特區政府強調支持申亞
的民意穩步上升，有聽眾在烽煙節目中就力撐申亞有助推
動香港長遠發展。袁先生認為，香港作為一個重要的國際
化城市，過往亦培育出不少優秀運動員，倘不把握機會利
用運動推銷香港，為下一代帶來新的發展方向，將來只會

「人人買間屋住便算數」。
黃先生則建議，政府可借民生優惠爭取民意支持，例如

在亞運時增設交通優惠，或承諾藝術文化界日後可以優惠
價使用場館等。

有小市民則要求政府有盈餘應先改善民生。朱小姐坦
言，香港市民生活艱難，「下一屆整個社會準備好才申
辦，不要好大喜功。」

另外，社會各界陸續開腔希望立法會議員重新審視是否
予以支持。全國政協常委陳永棋強調，香港是一個國際化
的都市，「有亞運當然好過無亞運」，至於以甚麼形式去舉
辦，有關花費涉及的金額等，政府要盡量研究清楚。

市民指助港多元發展


